

JC NEWS 2009

JCI Junior Chamber International Kitakyushu
Worldwide Federation of Young Leaders and Entrepreneurs



小倉育ちの九州男児としてのプライド。
僕の故郷は「田舎」ではない!

松尾 松本先生の北九州市にまつわるエピソードですとか、外から見た北九州の良いところや悪いところ、また今と昔とどう違うか。そういうお話を聞かせて頂きたいと思います。

松本 私は久留米生まれの小倉育ちですが、意地でも男たるもの泣き言は言えなかったですね。これは子どもの頃からの刷り込みになっていて、基本中の基本なのです。男子たるもの弱音は吐けない。九州男児としてのプライドです。馬鹿にされたり、故郷に帰れと言われたりしても『今に見ておけ、必ず見返してやるぞ』そういった志を持っておりました。また、時には私の故郷を「田舎」と言う人がいましたが、「田舎」と言われると腹が立ちます。八幡製鐵所があるでしょう。重工業地帯というものが刷り込みとしてあるわけです。ですから「田舎」などと言われると憤然としましてね。当時まだ18歳の若僧でしたが相手が年上や目上でも、僕の故郷は「田舎」ではないと主張しておりました。

小倉は九州における文化の入口。
小倉で育ったおかげで土台ができた。

松尾 私は八幡なのですが、今でも父親は官営八幡製鐵所の影響で「鉄は国家なり」の考え方を持っています。その関連工場が多くたった戸畠の方もそうでしょう。また昔、小倉には陸軍造兵廠がありましたし、門司は明治政府から特別輸出港として指定された港町として発展してきました。若松は石炭の積み出し港として、筑豊炭田の石炭を日本各地に送り出して国家の近代化を支えてきました。結局、自分たちが国益のために働いているのだという気概を誰もが持っていたので、確かに「田舎」と言われるほどぞやという気持ちを持つのはわかりますし、我々もそういう意識を潜在的に持っていると感じることはあります。

松本 小倉は都市としてかなり栄えていましたので本屋さんが多かったですし、映画館も多かったです。アメリカの進駐軍の施設が近くにあって音楽にしても何にしても欧米文化が回りに溢れていた。「田舎」どころか九州における文化の入口のような場所でした。同じ漫画家の石ノ森章太郎君(物故)なんかは2~3時間かけて映画を見に行っていました。ですから何をするにしても事欠かなかったですよ。小

Kitakyushu JC Report 2009

社団法人北九州青年会議所

Junior Chamber International Kitakyushu

<http://www.kitakyushu-jc.jp/2009/>

[事務局]

〒802-0082 北九州市小倉北区古船場町1-35

北九州市立商工貿易会館6F

1-35-6F, Furusenba-machi Kokura-kita, Kitakyushu, Fukuoka

TEL 093-531-7910 / FAX 093-551-0212

E-mail : room@kitakyushu-jc.jp

September
9

2009年9月号

孝治

今月号の対談は、
小倉育ちの漫画家 松本零士氏をゲストに
わがまち北九州への想いを
松尾理事長と語り合っていただきました

北九州を
カタルヒト。
vol.06

Matsumoto
Leiji

漫 画 家

松 本 零 士

漫画家。1938年福岡県久留米市生まれ。本名:松本辰(まつもと あきら)。6歳まで兵庫県明石市で過ごし、終戦後、福岡県小倉市(現北九州市小倉北区)に移る。福岡県立小倉南高等学校1年生のときに投稿作である「蜜蜂の冒險」が『漫画少年』に掲載されデビューを飾る。高校卒業後、月刊少女雑誌『少女』の連載が決定して上京。アニメ「宇宙戦艦ヤマト」では企画の段階から参加し、その後「銀河鉄道999」「宇宙海賊キャプテンハーロック」がアニメ化し大ヒット。松本アニメブームを巻き起こす。今年漫画家活動50周年を迎えた。東京在住。

倉で育ったお陰で、私にとっての事前の土台が出来上がりました。そして何より多くのひとに支えられ、今の私があると思っております。

松尾 さらに北九州は、主要新聞社の西部本社が全て揃っていたので、西日本における文化集積地点でもあった。そのあたりも先生にとっては良い環境だったのでしょうね。

松本 高校1年生の時に雑誌で入選しました、それをきっかけに毎日新聞社西部本社に行って、飛び飛びではありませんが、連載をさせて頂いておりました。高校在学中でしたから学費は全て自分で稼いでいましたよ。そして修学旅行で東京に行った際、出版社に立ち寄ったあと、皇居の二重橋の袂にある柳の木だったと思うのですが、その木を叩いて『僕は必ずここへ戻ってくる』と誓いを立てて帰ってきました。

小倉駅から東京へ向かう列車のイメージで生まれた
「銀河鉄道999」

松尾 その後、実際に上京することになるんですね。松本先生は今年漫画家活動50周年を迎えたとお聞きしておりますが、小倉から上京した時のお話や先生の作品の誕生秘話などを是非教えて頂けませんでしょうか。

松本 昭和31年10月(当時18歳)に小倉から上京しました。当時は小倉駅から東京まで24時間。在来線で17時半に小倉駅を出て、翌日大阪の手前で夜が明けて、そして夕方の17時半に東京に着きました。計24時間かけての長旅でしたが、これが後々役に立ちました。というのは夜、瀬戸内海に面して走るのですが、海側つまり進行方向の右側に座るので、夜空がちょうど星の海を走っているような感じでした。そういうイメージと、また当時18歳で思春期でしたから、絶世の美女が対面の窓際にじっと座っているようなのを想像したりして、様々な妄想や空想を描いて、結局そういうことが私にとっての旅立ちの時のイメージとなり「銀河鉄道999」へつながりました。ですから「銀河鉄道999」は自分自身のあの時の旅立ちなのです。

松尾 なるほど、だからあの作品では全て右側に座っているのですね。まさに小倉駅から旅立ったそのイメージが「銀河鉄道999」になっているわけですね。

松本 何といっても24時間でしょ。さらに切符を買って、所持金の残りが700円だったのですが、これはもう行ったら帰れない。だったら、これは資格の有無を問わず、「切符さえ買えば、あとは宇宙をひと飛びで行けたらいいな」などということを考えたわけです。「そういう時代が来たらいいのに」それがイメージとなり、「銀河鉄道999」を描いた際、車両も客車まで描かないといが済まないわけですよ。迎え合せの4人席でね。

松尾 あの作品が小倉駅からのイメージから生まれたというのは、北九州市民として非常に嬉しいことですし、誇りに思います。

松本 実は小倉を舞台に描いた単行本で「宇宙作戦第一号」というのが、私にとっては最初の単行本です。19XX年、大原子力都市として発展しつつあった北九州という設定で、高層ビルやモノレールを描いたりしておりました。ただその当時の原子力という言い方は要するに憧れのエネルギー、そして未知のエネルギー。放射線の問題などとはまた別の問題で、次元の違う話です。

松尾 その当時から既にモノレールを描いておられたのですね。今まさに現実となりましたよね。ただ、憧れのエネルギーであるはずの原子力が破壊兵器として使われることになったのは非常に悲しいことです。

松本 同級生の友人で、父親が救援部隊として広島に入り被爆した明るい日、放射線を浴びた障害で亡くなられたり、そういう方が周りには沢山居ました。本当に切ない時代でした。ただそうした時代でも、小倉祇園太鼓の時だけは19時まで帰宅しなさいと令が出るのですが、誰も帰らないですよね。「ヤッサヤレヤレ」と太鼓を叩いてる

でしょ。私の町内は太鼓が無かったですが、それでも祭りに行って大騒ぎして、楽しかったですね。小倉は本当に良かった。

若者には「時間」という最大の宝物がある

松尾 そういうえば、北九州では7月に入ってから街中に小倉祇園太鼓の太鼓の音が響いていました。

松本 ああそうですか。今でもやはり「ヤッサヤレヤレ」と太鼓を叩いて山車を引っ張り回すのですか？

松尾 はい。我々北九州JCのメンバーも結構町内に入っていますよ。

松本 そういう話を聞くとまた故郷に帰ります。これからもまだ頑張ります。あなた方もその若い力で頑張って下さい。若者には「時間」という最大の宝物があります。ご活躍を楽しんでおります。

松尾 漫画家活動50周年おめでとうございます。これから更にご活躍され、日本の漫画界を盛り上げて頂きたいと思います。本日は貴重なお時間を頂き、誠にありがとうございました。



福岡10区から日本を考える 衆議院議員総選挙 公開討論会

開催日時 ■ 8月16日(火) 18:00~ 場所 ■ 北九州市立男女共同参画センター ムープ2F 大ホール



8月11日、北九州市立男女共同参画センタームープにて「福岡10区から日本を考える」と題して、8月30日投開票の衆議院議員総選挙に向けてマニフェスト型公開討論会を開催しました。当日は北九州市立大学大学院教授の齋藤貞之氏にコーディネーターを務めていただき、10区より立候補予定であった全4名の候補者にパネリストとして参加していただきました。

また、討論会には市民、JCメンバーを含め200名以上の方にお集まりいただき、各候補者の日本や地域に対するビジョンや思い、各政党の具体的な政策を語っていただくとともに、パネリスト同士の一問一答形式の討論も行いました。これらの議論を通じて政党毎の政策や方向性の違いなどを具体的に知ることができたと思います。

また、この公開討論会が、お集まりいただいた方が政策から政党を選択する、ひとつのきっかけの場になったのではないかと思います。

事務局次長 山下 浩毅

北九州ドリームサミット2009本会議

開催日 ■ 8月23日(日)

場 所 ■ 北九州市議会棟本会議場



8月23日、北九州ドリームサミット2009(以下KDS)本会議が北九州市議会棟本会議場にて行われました。本当に多くの方々の御協力により、普段はあまり入る機会がない本会議場にて会議を行えたことは、参加した中学生議員(以下KDS議員)にとっても、また運営する私たちにとっても非常に貴重な体験となりました。4月以降、KDS議員たちは、環境をテーマに自分たちの住む地域のことを考え、様々な「行動」を起こしてきました。本会議ではKDS議員同士の意識統一をはかる為、各地区の活動の中間報告と意見交換、またKDS議員宣言文作成の件について採決を行い、全会一致にて審議可決しました。

各報道関係者の見守る中、最初は緊張していたKDS議員たちも、これまでの「行動」を糧として、力強く次々と発表していました。この本会議を基に、10月11日(日)14時より、KDS2009発信会議がリバーオーク北九州6階の北九州芸術劇場中劇場にて行われる予定です。



アカデミー第2委員会 委員長 矢野 晶照

九州地区大会2009 in 福岡

Kyushu Young Leader Summit 2009 in Fukuoka



開催日 ■ 8月28日(金)～30日(日)
場 所 ■ 福岡国際会議場他



8月28日～30日に「九州地区大会2009in福岡」が、『ALL IS ONE,ONE IS ALL.』をスローガンに、各種セミナー・フォーラムを通してメンバー間の交流そして地域の方々と共にこれからの九州の未来と子どもたちの夢を描いていく『九州グランドデザイン』を見据え、開催されました。

29日には「20XX年 九州の新しいカタチ～物心両面での豊かさを目指して～」と題してPHP総合研究所社長 江口克彦氏や株式会社ローソン社長兼CEO 新浪剛史氏などをはじめとする各界著名人を招きメインフォーラムが開催されました。また、我が北九州青年会議所からも出向常任理事である鷹野秀史君が九州地区協議会・九州経済活性化委員会の委員長としてJCメンバーや一般企業とのビジネスマッチングをテーマとした「九州経済活性化ビジネス交流セミナー」を開催いたしました。

このセミナーには一般参加者を含め150名近くの参加をいただき、参加者の方々は異業種・同業種交流によって新しい事業への足がかりとなるような機会を得られたのではないかと思います。

2010年の九州地区大会は社団法人奄美大島青年会議所主管の下、開催されることになりますので本年同様多くの参加者で大会に望めたらと思います。

環境首都市民発信委員会 守田 徹

9月度例会

開催日時 ■ 9月9日(水) 18:30～
場 所 ■ 北九州市立商工貿易会館多目的ホール(CP201)



9月9日、北九州市立商工貿易会館多目的ホール(CP201)にて、(社)北九州青年会議所9月度例会が「持続可能な社会の実現に向けた運動を展開しよう」をテーマに開催されました。例会中に行われた全国大会誘致タイム前半では、全国大会誘致委員会より、これまでの誘致活動や北九州市での開催意義、開催後の北九州市のビジョンなどを熱心に伝えてもらいました。

後半は(社)日本青年会議所全国大会運営会議副議長として出向している末松雅之君より、全国会員大会沖縄那覇大会の各ファンクションと魅力について伝えてもらい、更に身近に沖縄を感じてもらおうと、九州共立大学沖縄県人会の方10名に「エイサー」や「カチャーシー」を披露していただきました。会場内も沖縄ムード一色となり、2012年度全国会員大会主管LOMが決定される10月15日からの全国会員大会沖縄那覇大会への参加に向けて、北九州JCメンバーの意識が高まった例会となりました。

例会委員会 縄田 康秀

10月度例会のお知らせ

9-October-2009

「与えられた機会を チャンスに変えよう」

講 師 ■ 元プロ野球選手・野球解説者：黒木 知宏 氏
日 時 ■ 10月9日(金) 18:00～
場 所 ■ リーガロイヤルホテル小倉 3F

10月度例会は、理事長所信の1つ「与えられた機会をチャンスに変えよう」をテーマに開催いたします。我々JCメンバーは、高い目標に積極果敢にチャレンジすることで自らを成長させて参りました。そこで10月は、講師に元プロ野球選手・野球解説者の黒木知宏(ジョニー黒木)氏をお迎えし、プロ野球選手としてMVPの受賞やシドニー五輪出場など、数々の栄光の陰にある、苦難を乗り越えた経験や様々な挑戦体験を聞くことで、与えられた機会をチャンスに変える意識を高める場とします。

● お問い合わせ先：例会委員会 委員長 辰本 誠一郎

2009年度 社団法人日本青年会議所 第58回 全国会員大会 沖縄那覇大会開催迫る!!

日 時 ■ 10月15日(木)～18日(日)
場 所 ■ 沖縄県那覇市各種会場



10月15日～18日、沖縄那覇の地において
2009年度 社団法人日本青年会議所 第58回全国会員大会沖縄那覇大会が、大会テーマを『やさしくあるためによくあれ！～アドマイヤー型社会の実現こそが「真日本建国」を導く～』とし、大会スローガンを『「ゆいまーる！」～結べJAYCEEの心、美ら島で奏でる平和への誓い～』として開催されます。我々北九州JCの積年にわたる全国会員大会誘致運動に対する思いが実を結ぶ瞬間を感じられるかもしれません。ぜひメンバー全員でその瞬間を分かち合いましょう。

環境首都市民発信委員会 委員長 茂木 一

北九州の応援団

北九州JCは、ニューウェーブ北九州・到津の森公園をはじめ、わがまち北九州を応援します。



SEICHO MATSUMOTO 100th Anniversary Year | 2009 Kitakyushu City

松本清張生誕百年

記念事業・イベント開催中!

詳しくはホームページで <http://www.seicho-100.com/>



月刊ニューウェーブ通信

子どもたちに夢と感動を与えられる

ホームスタジアムの本城陸上競技場は、サッカー・ラグビー・陸上の各アスリートたちが競い合うステージです。

特にサッカーは、選手たちがベストコンディションでプレーするためにピッチ(芝生)の維持管理に気を配っています。

ニューウェーブは現在Jリーグ昇格圏内にあります。ホームゲームには市民のあらゆる年代層の観客が訪れ、観客数も成績に比例して上昇中。

迫力あるプレーが見られ、ピッチの選手たちとスタンドのサポーターが一体感をもつて熱く燃える雰囲気が伝わってきます。

チームには残りゲームを粘り強く勝ち取り、昇格して欲しい。

Jリーグ昇格を果たすこと、まちの活性化やスポーツ文化振興にも貢献できます。

何よりも、子どもたちに夢と感動を与えられるのです。



本城陸上競技場
所長
佐藤 好助 氏

ホームゲーム日程 13時 KICK OFF

10月4日(日) VS 三菱水島FC

■会場: 本城陸上競技場(八幡西区御開4-16-1)
■入場料: 大人 1,000円(前売 800円)

J2 ニューウェーブ北九州 昇格が現実的に!!

10月4日(日)は
本城へ応援に行こう!!

11:00~15:00
北九州グルメ屋台市

同時
開催

●藍島産 魚介類の網焼き
●岩屋あかもく お好み焼き
●若狭かっぱドッグ
●小倉牛 など

到津の森公園 Staff Column & Event Information

人気の「新ふれあい動物園」をご紹介します!

7月に全面オープンした「新ふれあい動物園」。ここには、ロバ・ヤギ・アライグマ・レッサーパンダ・フレーリードッグのほか色々な小動物が暮らしています。どの動物も、子どもたちだけでなく大人にも大人気。中でも今回新しく登場したヤギ岩山は、頭上に渡した丸太をヤギが渡る姿が見られるとあって注目を集めています。これまでには平らな運動場でじっとしていることの多かったヤギ。それを今では下から見上げることができ、ぐつぐつした岩山により登り丸太を渡っていく姿は、青空に映えてとても雄々しく見えます。そのほか、ガラス一枚を隔ててアライグマが両手を伸ばして工サをおねだりする何ともかわいいらしい姿や、レッサーパンダがぬいぐるみのように眠っている姿、そして北海道からはるばるやって来た4頭が加わりますますにぎやかになったフレーリードッグなど、見所満載です。ぜひ皆さんで足をお運びください!

到津の森公園 事業管理係 原 蘭子さん



マジカルハロウィン

10月10日(土) ~ 31日(土)

期間中の最後の土日は
マスカレードパーティを開催!!
不思議な仮装でいっぱいの公園をお楽しみください。

■場所: 里のいきもの館レクチャーホール

■参加費: 無料(入園料は必要)

10月 11日(日) 12日(月祝) 18日(日) 25日(日) 31日(土)

13:00~13:30 ◆フクロウと一緒に記念撮影

13:00~15:00 ◆ハロウィングッズ作り教室

※10/11 18:25分のみ ※要材料費

13:00~15:00 ◆動物になってみよう!

~アニマルメイク&コスチューム~

Magical
Halloween



ファン感謝祭

10月4日(日) 9:00~17:00

感謝を込めてファン感謝祭を開催し、特別イベントを実施します

◆モンキーアスレチックランド ◆鳥さんの絵本を作ってみよう

◆うんち DE 紙書き ◆フレーリードッグ命名権争奪○×クイズ

詳しくはHPで <http://www.kpfmmf.jp/zoo/>

※イベント内容は変更になる場合がございます。ご了承ください。

目指せ
100名
入会!!

会員拡大委員会からのお願い

10月・11月例会・Jコン、入会希望者大募集!!

2009年も残り3ヶ月、本年度の入会審査会は残すところあと1回!(12月度)となりました。我々2009年度会員拡大委員会では、ご紹介頂いた入会希望者の方々へJC活動を広く知って頂くため様々な企画を準備しております。メンバーの皆様には、ぜひとも10月・11月の例会・Jコンに一人でも多くのお知り合いの方々をお連れ頂き、本年度の入会へ向け会員拡大活動へのラストスパートを懸けてくださいますようお願いいたします。

メンバー一丸となって、100名入会を達成しましょう!!
皆様のご協力をお願いいたします。

お問い合わせ先: 会員拡大委員会 委員長 堀口隆祐

Membership Expansion Committee

北九州青年会議所

検索

<http://www.kitakyushu-jc.jp/>

ホームページで新着情報や活動報告を今すぐチェック!

ケータイからも
アクセスOK!

※機種により閲覧できないページや画像があります。



社団法人北九州青年会議所は、

2012年度 社団法人日本青年会議所 第61回全国会員大会の
誘致に向けて「心をひとつ」にして運動を推進しています。